



PHOTO : OPM CANADA

Le directeur des OPM, en compagnie du père Guy Bognon, p.s.s., secrétaire général de l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre, Rome.

Un cœur pastoral !

Dans nos diocèses, nous **fêtons les jubilés des prêtres** au mois de mai ou juin. Nous rendons hommage à tous les jubilaires, eux qui ont comme modèle Jésus ! Dans sa deuxième catéchèse sur la passion de l'évangélisation, le pape François précise : « le fait que Jésus soit la Parole (Jn 1,1) [...] il est toujours en relation, en sortie, car la Parole existe pour être transmise, communiquée. [...] Le Christ n'a pas seulement les paroles

de vie, mais fait de sa vie une Parole ». C'est ainsi que vivent les prêtres toute leur vie : toujours en sortie, en relation. Ils se mêlent aux gens, comme l'a fait Jésus et ils profitent de toutes les circonstances pour annoncer l'Évangile en paroles et en actes.

La **fête du Sacré-Cœur de Jésus** donne aux prêtres l'occasion de le contempler, en tant que pasteur modèle, « celui qui donne sa vie pour ses brebis » (Jn 10,11). Le Pape poursuit dans sa catéchèse : « Jésus donne tout, donne sa vie pour nous. Son cœur est un cœur pastoral (Ez 34,15). Son cœur bat toujours pour qui est perdu, égaré, lointain. [...] Le cœur pastoral souffre et le cœur pastoral risque. [...] Il souffre lorsque nous nous éloignons de son cœur. Il souffre pour ceux qui ne connaissent pas la beauté de son amour et la

chaleur de son étreinte. [...] Il prend des risques : il s'aventure à la recherche de celle qui manque. » En tant que disciples-missionnaires ou pasteurs, avons-nous des sentiments similaires ?

L'événement annuel de Prêtres de demain aura lieu le 16 juin prochain, jour de la fête du Sacré-Cœur de Jésus. Nous vous invitons à y participer et à prier pour la sanctification des prêtres et pour les séminaristes du monde entier, afin qu'ils développent un cœur pastoral témoignant de l'amour du Père qui nous aime d'un amour inconditionnel et infini, quels que soient nos égarements.

Profitons des fêtes de la Pentecôte, de la Trinité et du Saint-Sacrement ainsi que celle du Sacré-Cœur pour renouveler nos cœurs désireux de vivre et d'annoncer le grand amour de Dieu. **Rendons grâce pour nos prêtres et futurs prêtres d'ici et ceux en mission** qui font de leur vie l'annonce d'une Parole d'amour. Prions pour eux et soutenons l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre qui prend en charge la formation de nombreux séminaristes dans plus de 770 séminaristes à travers le monde.

Merci pour vos prières et votre générosité qui se manifeste à travers vos dons. C'est très apprécié !

Que Dieu bénisse votre cœur pastoral !

P. Yoland Ouellet, o.m.i.

P. Yoland Ouellet, o.m.i. | Directeur national des OPM



SOUVENIRS ET ANECDOTES du vieux missionnaire

Par Fr. René Mailloux, f.m.s.

Grands-parents missionnaires



Quand j'étais jeune, je me représentais souvent un missionnaire comme une personne de chez nous portant une soutane ou une cornette auprès d'enfants africains ou chinois. On se rappelle encore de petits

Depuis trois ans, je réside à Drummondville. Chaque dimanche, je vois un jeune qui vient à l'église avec ses grands-parents. Au début, je le voyais ramasser la quête dans sa rangée. Ensuite, il a fait une lecture et depuis, j'ai assisté à la mue de sa voix. Il continue à accomplir ces tâches, et même quelquefois, il agit comme ministre de la Communion. Ce jeune homme suit une véritable propédeutique d'engagement en Église.

Une petite fille d'environ neuf ans est allée dans une église pour la première fois afin d'accompagner sa grand-mère qui chantait dans la chorale. Voyant le grand crucifix derrière l'autel, elle demanda à sa mamy : « est-ce ça, Dieu ? » En retournant à la maison, la grand-mère, ancienne catéchète, a ressorti ses anciens réflexes pour répondre à la question de l'enfant.

Chinois de la Sainte-Enfance. J'ai été moi-même missionnaire pendant une quarantaine d'années et j'ai compris que la vie missionnaire était bien plus que ces petites images poétiques que j'admirais dans mon enfance et, il faut le dire, qui peuplaient mon imagination et arrosaient la fleur de la vocation missionnaire qui grandissait en moi.

Maintenant, mes images de missionnaires sont moins exotiques. Elles sont révélatrices du vrai travail qui se fait pour évangéliser dans notre milieu qui devient de moins en moins chrétien que ces pays vers lesquels nous allions quand nous partions pour les missions. Je vous en rapporte quelques-unes.

D'autres encouragent leurs petits enfants à être généreux, à s'impliquer auprès des jeunes immigrants et des marginalisés.

Grands-parents, vivez votre vocation missionnaire ! L'Église et le monde ont besoin de vous !

Un dimanche, je suis allé à la messe dans une église d'Ottawa. J'ai pris un banc derrière une grand-mère qui était avec sa petite fille. La jeune avait un petit livre illustré qui montrait les différentes parties de la messe et la vieille dame lui montrait tout au long de la messe les gestes du prêtre qui correspondaient aux images de son livre. De temps en temps, elle glissait à voix basse une petite explication. C'était un cours particulier de catéchèse qui valait certainement ceux que l'école ne donne plus.



MOND'AMI (Œuvre pontificale de l'enfance missionnaire) vous propose cet outil :

LE CARNET DE PRIÈRES INTERGÉNÉRATIONNEL
LA PRIÈRE N'A PAS D'ÂGE.

Apprenez à prier à vos petits enfants.
Prières traditionnelles.
Prières pour les enfants du monde.

Coût : 1,00 \$
Pour plus d'informations : mondami.ca

La *Barque de Pierre* est publiée par l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (Prêtres de demain).
Directeur des publications : P. Yoland Ouellet, o.m.i.
Coordonnateur : Geoffrey Torres, d.p.
opsa@opmcanada.ca

Conseil d'administration des OPM : P. Jean-Claude Bergeron, m.s.a. (président), P. Yoland Ouellet, o.m.i. (secrétaire), S. Micheline Marcoux m.i.c., M. l'abbé Gilles Guimond, P. Jean-Marie Bilwala Kabesa, i.m.c.



PHOTO : OPM CANADA

INVITATION

Messe d'action de grâce pour les prêtres

En la fête du Sacré-Cœur et la Journée mondiale de prière pour la sanctification des prêtres.
Messe présidée par le père Guy Bognon, p.s.s., secrétaire général de l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre, Rome.

Date : 16 juin 2023
Heure : 10 h 30
Lieu : Chapelle du Sacré-Cœur
(basilique Notre-Dame)
426, rue Saint-Sulpice, Montréal
(Québec) H2Y 2V5

Vous êtes tous les bienvenus !

Pour plus d'informations, visitez pretresdedemain.ca ou contactez M. Geoffrey Torres, d.p.
Courriel : opspa@opmcanada.ca
Tél. : 514 844-1929 poste 207
Sans frais : 1 866 844-1929

LA FORMATION INTÉGRALE AU SACERDOCE

Témoignage d'un prêtre de demain du Madagascar

Chers bienfaiteurs de l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre, Je me présente, Frère Grégoire, du Diocèse d'Ambatondrazaka en 2^e année de théologie au Grand Séminaire Faliarivo-Ambanidi. Ici, nous sommes issus de 13 diocèses, c'est-à-dire qu'il y a au moins, 13 cultures différentes. C'est dans la diversité totale que notre communauté se constitue, mais cela ne nous empêche pas de vivre en communion. Les éducateurs nous aident à raffermir nos relations, grâce à la proximité qu'ils exercent avec nous. Nous nous sentons libres et responsables de notre vocation. L'accompagnement spirituel des pères qui nous dirigent favorise la qualité de nos relations et nous permet d'entrer en relation avec le Christ. Les études des Écritures Saintes, la théologie dogmatique et les autres disciplines théologiques nous aident à entrer avec confiance et compétence dans la complexité de la culture et de la pensée contemporaines, à ne pas en avoir peur et à ne pas y être hostiles, mais



à dialoguer et proclamer à ce monde la foi en Jésus-Christ. Cela nous oblige à étudier pour avoir de solides compétences pour la mission d'Évangélisation. Au Grand Séminaire de Faliarivo, on nous offre trois différents types

de pastorales à exercer : la pastorale des aumôneries, de l'enseignement de la foi (catéchèse, etc.) et de la paroisse. Dans tous ces endroits où nous faisons la pastorale, l'amour de l'Église et le service du peuple de Dieu s'épanouissent petit à petit en nous. Merci à vous, les représentants de l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre au Canada, qui avez l'amabilité de nous rendre visite, malgré l'éloignement géographique. C'est un grand bonheur pour nous de vous accueillir, ici chez nous.

Merci infiniment,

Grégoire
Séminariste au Grand Séminaire de Faliarivo



« L'Esprit du Seigneur est sur moi »

(Lc 4, 18)

Message aux prêtres

Frères, en effet, sans l'Esprit du Seigneur, il n'y a pas de vie chrétienne, et sans son onction, il n'y a pas de sainteté. Il est le protagoniste et c'est beau, en ce jour de naissance du sacerdoce, de reconnaître qu'il est à l'origine de notre ministère, de la vie et de la vitalité de chaque pasteur. Chacun de nous peut le dire ; et ce n'est pas de la présomption, c'est la réalité, puisque tout chrétien, et en particulier tout prêtre, peut faire siennes les paroles suivantes : « Le Seigneur m'a consacré par l'onction » (Is 61, 1). Frères, sans mérite, par pure grâce, nous avons reçu une onction qui a fait de nous des pères et des pasteurs du Peuple saint de Dieu.

Frères, un tel chemin embrasse notre vie sacerdotale et apostolique. Pour nous aussi, il y a eu une première onction qui a commencé par un appel d'amour qui a ravi nos cœurs. Pour lui, nous avons rompu nos amarres et sur cet enthousiasme authentique est descendue la force de l'Esprit, qui nous a consacrés.

Frères, je vous laisse avec ces pensées qui sont sorties du cœur et je termine en vous adressant une parole simple et importante : merci. Merci pour votre témoignage, merci pour votre service ; merci pour tout le bien caché que vous faites, merci pour le pardon et la consolation que vous offrez au nom de Dieu : toujours pardonner, s'il vous plaît, ne jamais refuser le pardon ; merci pour votre ministère qui s'exerce souvent au prix de beaucoup de fatigues, d'incompréhensions et de peu de reconnaissance.

Frères, que l'Esprit de Dieu, qui ne déçoit pas ceux qui se confient en Lui, vous comble de paix et achève en vous ce qu'il a commencé, afin que vous soyez prophètes de son onction et apôtres d'harmonie !

Homélie du pape François

Basilique Saint-Pierre
Jeudi saint, 6 avril 2023

PHOTO : OPM CANADA

Un grand merci à tous les bienfaiteurs et à toutes les bienfaitrices pour votre générosité et pour vos prières en faveur des prêtres d'aujourd'hui et de demain.

DONS PLANIFIÉS

Aidez-les à devenir les prêtres de demain

La planification d'un don représente d'abord et avant tout un geste de cœur.

RENTE DE BIENFAISANCE

En contrepartie d'un capital cédé à l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (Prêtres de demain), vous bénéficierez d'une rente fixe jusqu'à la fin de votre vie. Vous recevrez dès l'année du don, un reçu pour fins d'impôt d'un minimum de 20 % du capital cédé. À votre décès, le résiduel de la rente servira entièrement à la formation des futurs prêtres dans les pays les plus démunis.

CERTIFICAT DE DÉPÔT VOLONTAIRE

Vous pouvez prêter une somme d'argent pour un minimum de deux ans dont les intérêts générés seront attribués à la formation des séminaristes.

DON TESTAMENTAIRE

Le don testamentaire demeure l'une des façons les plus simples et les plus accessibles de planifier un don. Les avantages fiscaux qui découlent d'un don par testament peuvent réduire, d'une façon remarquable, les impôts à payer par la succession. Dans votre testament, vous pouvez prévoir qu'un montant d'argent soit

destiné à notre œuvre pour faire dire des messes à votre intention.

AUTRES DONS

Vous pouvez aussi aider par diverses façons telles que : don de police d'assurance vie, don de valeurs immobilières et don de titres admissibles.

Prière pour les vocations

Père de miséricorde,
qui as donné ton Fils pour notre salut
et qui nous soutiens sans cesse par les dons de ton Esprit,
donne-nous des communautés chrétiennes
vivantes, ferventes et joyeuses,
qui soient source de vie fraternelle
et qui suscitent chez les jeunes
le désir de se consacrer à toi et à l'évangélisation.

Soutiens-les dans leur application
à proposer une catéchèse vocationnelle adéquate
et différents chemins de consécration particulière.

Donne la sagesse pour le nécessaire discernement vocationnel,
afin qu'en tous resplendisse
la grandeur de ton Amour miséricordieux.

Marie, Mère et éducatrice de Jésus,
intercède pour chaque communauté chrétienne,
afin que, rendue féconde par l'Esprit-Saint,
elle soit source de vocations authentiques
au service du peuple saint de Dieu.
Amen.

Prière du pape François
Journée mondiale de prière pour les vocations 2016

PRÊTRES
DE DEMAIN
Prêtresdedemain.ca

COMMUNIQUEZ AVEC NOUS

Nom officiel :
Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre
Numéro d'enregistrement : 10764 0385 RR0001

Responsable des dons planifiés :
Mme Christine Massé
Courriel : donsplanifies@opmcanada.ca

Tél. : 514 844-1929 poste 213
Sans frais : 1 866 844-1929
Télécopieur : 514 844-0382

